

# EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por **Países participados**. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 13 de Abril de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la **calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.**

Núm. 8.381

## Los republicanos

Sería empeñarse en cerrar los ojos a la realidad desconocer la importancia del acto realizado ayer por los republicanos de toda España.

El movimiento de unión, que en Barcelona y Madrid amenazaba fracasar por la actitud de los federales, no tropieza ya con obstáculos importantes, según demuestran las manifestaciones del *Nuevo Régimen*, en que se recomienda a candidatura de Unión republicana a los que siguen las inspiraciones del periódico fundado por el Sr. Pi y Margall. Y otro tanto sucede en Barcelona, a juzgar por la resolución adoptada en el mitin de los disidentes, de adherirse al movimiento general.

Aunque fácil sería señalar las importantes diferencias que se advierten entre discursos de carácter gubernamental como el del Sr. Azcárate, en León, ó el de D. Melquíades Álvarez, en Oviedo, y los radicalismos de los pronunciados en Madrid y Barcelona, hay, sin embargo, en todos una nota común, la de la unión para la lucha, y esto en que todos están conformes es lo que por cima de las diferencias mencionadas constituye la principal fuerza del movimiento actual.

La indiferencia de los monárquicos y el pesimismo de los que viven apartados de las luchas políticas, prestan nuevo ardimiento a la coalición republicana, que ha nacido y prospera merced principalmente a las discordias de los partidos de gobierno.

En tales circunstancias, tiene importancia especialísima la lucha electoral que se avocina, demostrando el acto de ayer de los republicanos la conveniencia, y hasta diríamos la necesidad, de que las fuerzas monárquicas constitucionales, respondiendo al ataque de sus adversarios en forma análoga a la empleada por éstos, aparezcan unidas en todos aquellos distritos ó circunscripciones donde luchan unidos también los republicanos.

El cuidado especial que éstos ponen en eludir toda manifestación concreta que pueda implicar un programa de gobierno, enseña, por otra parte, que subsisten las mismas causas de división entre las distintas tendencias, y ofrece garantía bien poco segura de un porvenir de paz y de orden.

El recuerdo evocado por el Sr. Costa en su discurso, cuando dijo que si hubieran sido ministros Pi y Margall, Labra, Azcárate, Salmorón y otros republicanos eminentes se hubiera evitado el desastre colonial, no biera evitado el desastre colonial, no creemos que pueda comunicar grandes esperanzas a los que recuerden lo que pasó en España cuando algunos de los aturdidos ocuparon el poder.

De todos modos, el acto de los republicanos envuelve una advertencia a los partidos monárquicos, que éstos deben aprovechar, procurando borrar las discordias que los trabajan, único medio de inspirar al país la necesaria confianza en una gestión útil y eficaz del interés público.

## MARRUECOS

### De Melilla.—El sitio de la Alcazaba

Melilla 12.—La mina que estaban abriendo los sitiadores de la Alcazaba está terminada. Comienza en la margen derecha del riachuelo de Frajana y desemboca frente al Oeste de la Alcazaba.

Los sitiados han abierto otra mina en el frente opuesto, que mira a la plaza. Por aquella salieron anoche seis moros, que se dirigieron a la boca de la mina abierta por los sitiadores, con quienes trabaron combate. Murieron dos de los sitiados, y los cuatro restantes regresaron a la Alcazaba.

El bajá está decidido a defenderla, desoyendo el ruego de los santones. Esta noche celebraron junta todas las kábilas para decidir la fecha de la voladura.

Han llegado muchos moros de los que se habían marchado.

### De Tánger.—Las kábilas y el Roghi.—En el palacio del Sultán.

Tánger 12.—Comunican de Fez que el

día 6 del actual llegaron a aquella capital representaciones de las kábilas de Tzone, Ghiatta, Brandós y Beni Uaran, las cuales participaron al Sultán que agentes del Roghi habían quemado Babucia y tres aduares poco poblados, sitios más allá del territorio de los Ghiattas.

Añadió que el Roghi había escrito a aquellas kábilas intimándoles que permitieran el paso de sus fuerzas, á lo que contestaron negativamente.

Se asegura que el Sultán ha decidido sustituir los empleados europeos por marroquíes, en el servicio de palacio.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Una moda femenina que tiende a generalizarse, sobre todo en las *toilettes* de calle matinales, es la falda corta.

Aunque esta nueva moda ha sido y es muy combatida, creyéndose en los círculos femeninos que su boga será muy corta, es indudable que resulta más cómoda para pasear que la falda larga, y desde luego mucho más higiénica.

En unión de su esposa é hijos, ha llegado á Madrid lord Arturo Carlos Wellesley, duque de Wellington, príncipe de Waterlón y duque de Ciudad Rodrigo.

Es nieto del general inglés lord Wellington, que tan eficazmente auxilió al pueblo español en su lucha contra las legiones napoleónicas, durante la guerra de la Independencia.

El duque de Ciudad Rodrigo saldrá mañana para Lisboa, marchando, después de visitar Andalucía, á París, desde cuyo punto regresará á Londres.

Entre las muchas personas que se hallan actualmente en Sevilla, figuran, además de la duquesa de Alba y de otras distinguidas damas de cuyos nombres ya hemos dado noticia, las marquesas de Donadío, Coquilla, Viana y Esquivel; condesas de Peñalver, Mirasol y Marchelina; señora de Diosdado, condesa de Castilleja de Guzmán é hija, condesa de Valdeinfantas, señoras de Núñez de Prado y Alcalá Galiano, condesa de Peñafiel, marquesa de Villapamés, señora de Gamero Cívico, señora de Teña, condesa de Gomara, condesa de Ibarra, marquesa del Mérito y marquesa de Jerez de los Caballeros.

Han regresado á Madrid, procedentes del castillo de Mudela, los condes de Valdeagrana, la señorita María Luisa Silva y los señores de García Molinas, duque de los Castillejos y demás invitados por los marqueses de Mudela.

Restablecido ya de su dolencia, el conde de Vilallonga saldrá dentro de pocos días de Bilbao para Madrid, con objeto de trasladarse á Sevilla.

En esta capital pasará la convalidación. Procedente de Constantinopla, Roma y París ha llegado á esta corte D. Luis Porriat.

Pasado mañana se efectuará en León el enlace de la señorita doña Carmen Rodríguez y Guisasaola con el arquitecto D. Manuel de Cárdenas y Pastor, hijo del diputado provincial y redactor de *La Epoca* don Ramón de Cárdenas.

Con motivo de cumplirse hoy el aniversario de la muerte del conde de las Almenas, se han celebrado misas esta mañana en varios templos de esta corte.

El día 13 del próximo mes de Mayo se celebrará la boda de la bella señorita María del Carmen de Lanz y Avilés, con D. Pedro de Heredia y Carvajal, hijo del marqués de Bedmar.

Se halla enferma de algún cuidado la señora doña Josefa Jiménez Molina, duquesa viuda de Abrantes, madre de los marqueses de Portago y Valdefuentes, condes de la Quinta de la Enjarada y D. Manuel Carvajal.

Ha fallecido en Madrid D. Enrique Bareda, hermano de la marquesa de Arenzana.

## EN FAVOR DE LA AGRICULTURA

### El mitin de Jerez

Jerez de la Frontera 12.—En el teatro Esclava se ha verificado el mitin organizado para pedir al Gobierno la construcción del pantano de Guadalecín.

Asistieron el Ayuntamiento con sus maceros, los exdiputados y exsenadores de la provincia, comisiones de las Cámaras Agrícolas y de Comercio, de las Asociaciones obreras y numeroso público.

Preside el acto el alcalde, quien al comenzar el mitin saludó á los concurrentes, y expuso brevemente las ventajas que tendrá para la región la construcción del pantano.

El presidente de la Cámara Agrícola, señor García Gil, habló después en el mismo sentido.

El duque de Almodóvar, que al presentarse en la tribuna es muy aplaudido, elogia el acto y la unión de los jerezanos, y no duda de hallar favorable acogida en el Gobierno, pues Jerez pide justicia, no gracia. España no puede permanecer indiferente á nuestra miseria.

Hay que combatir—añade—la emigración, cerrando la huída á los menesterosos.

El pantano es un anticipo reintegrable que traerá la modificación de la riqueza agrícola. (Aplausos.)

El marqués de Mocholes se asocia á las palabras del duque de Almodóvar del Río, y manifiesta que trabajará con decisión en favor del proyecto.

El Sr. Moreno Mendoza ofrece el concurso de 2.500 obreros dispuestos á todos los sacrificios para conseguir el objeto del mitin.

Pide que rectifiquen los que creen á los obreros enemigos del orden. No es cierto; son desesperados que demandan justicia.

El Sr. Luque declara que la obra del pantano resuelve la cuestión social.

El republicano Sr. Borrón pinta la ruina actual de la comarca y dice que los pueblos que lo esperan todo de los cielos, son indignos del goce de la tierra.

Al levantarse después el Sr. Gasset, es saludado con una salva de aplausos.

Empieza saludando á Jerez, la ciudad del trabajo, y explica los motivos del aplazamiento del mitin.

Aboga por la necesidad de atender con preferencia y urgentemente á la enseñanza y al mejoramiento de la agricultura. Recuerda que Francia, después de la de-

rota de Sedán, inauguró 25.000 escuelas y destinó seis millones para construir obras de interés general.

Aquí—añade—después de nuestras catástrofes, continuamos con el perdidosero frente á la escuela y con gran parte de la tierra sometida á tributos que superan á las cosechas.

Encarece la necesidad de aumentar los riegos para desarrollar la riqueza de la tierra.

Afirma que cambió impresiones con el señor Villaverde, y puede asegurar que no hay desacuerdo entre ellos en lo que toca al desenvolvimiento de los intereses materiales, compatibles con la política de nivelación. (Prolongados aplausos.)

Seguidamente se dió por terminado el mitin.

## Dos telegramas

Jerez de la Frontera 11 (5t).—Al ministro Agricultura: Ayuntamiento, Cámaras Agrícola y Comercio y Gremio de Labradores, celebran mañana domingo mitin popular agrícola, objeto pedir Gobierno construcción pantano Guadalecín, como seguro remedio resolver grave problema social. Al tener honor comunicárselo estos grandes organismos y Jerez entero, confían V. E., desde su elevado puesto, facilite ejecución de esta trascendental mejora agrícola, que proporcionará grandes beneficios á esta necesitada región.—Alcalde, González Hontoria.—Cámara de Comercio, Marqués de Bonanza.—Agrícola, García Gil.—Gremio de Labradores, *Que-rero*.

«Ministro Agricultura al alcalde de Jerez, Cámaras Comercio y Agrícola y Gremio de Labradores: Recibí su telegrama, y estoy seguro de que á dadie cede el Gobierno en desos de satisfacer lo que me manifiestan remediando cuestión social; y que dentro de lo que permitan los recursos económicos, procurará la eficacia de sus naturales y plausibles aspiraciones.»

## TEATRO LÍRICO

### «Lohengrin»

Fué excelente el acuerdo de elegir, para la inauguración de la nueva temporada de ópera, aquella famosa obra de Wagner, en la cual el gran reformador ha desarrollado la poética leyenda del «Caballero del Cisne», aquella tradición romanesca que viene de las primitivas literaturas, es común á las de todos los países y con cada uno tiene su peculiar carácter, y casi no hay gran poeta, sobre todo los germánicos, que no la haya reatado, ataviándola con nuevas galas ó enriqueciéndola con variados episodios é ingeniosas variantes.

Poeta Wagner, y de los mayores, transformó al religioso caballero en protagonista de uno de sus más celebrados dramas líricos, y al poner en música la hermosa leyenda, lo hizo rodeándola de continuo con su poético ambiente, llegando á realizar con ello el supremo ideal del arte de una manera incomparable, y así es *Lohengrin*, ante todo y sobre todo, obra de poesía magnífica y sublime.

Muy contadas veces obtuvo en Madrid tan acertada interpretación como anoche, y en cuanto á la orquesta, puede asegurarse que nunca se ha oído como ayer oímos *Lohengrin*.

Hubo una cosa que aquí no es frecuente: conjunto, y tuvo la interpretación algo nuevo y curioso, es á saber: carácter, porque no se sacrificó un solo momento la música al lucimiento ó al capricho de los cantantes. Y esto tan plausible y que sin reservas debemos aplaudir, es debido, en primer término, al ilustre maestro Emilio Paur, notabilísimo director de orquesta, y por la muestra excelente intérprete de la música de Wagner, cuyo encanto hace resaltar sin esos desquiciamientos y exageraciones que usan otros.

Sóbrío, justo, admirable siempre, el maestro Paur nos dió verdaderamente á conocer un *Lohengrin* más perfecto y todavía más hermoso del que estábamos acostumbrados á oír. Así el público le tributó mercedísimas ovaciones, en premio de su fino y artístico trabajo.

Muy bien los coros y nutridos, no tuvieron un sólo tropiezo y lucieron mucho en los más difíciles pasajes; y los cantantes, sin permitir libertades, hicieron un conjunto excelente. La señorita Srakosch, que es artista notabilísima, de voz bien timbrada y dulce, hizo una de las mejores Elsas que hemos oído y fué muy aplaudida, sobre todo en el segundo acto; la señorita Dahlander, interpretó con sumo acierto la parte de Ortruda; el Sr. Manucci, tenor de buenas facultades, fué intérprete del papel de Lohengrin y lo hizo de buena manera, particularmente en el último acto; el Sr. Arcangel, cantó con brío la parte de Tetramondo; el Sr. Torres se lució en la de Rey y el Sr. Fuster en la de Heraldo, resultando un conjunto admirable y un *Lohengrin* digno de ser oído.—R.

## EN EL DISTRITO

### DE VILLANUEVA DE LA SERENA

Director CORREO.

Villanueva de la Serena 13 (95 mañana).

En el tren correo, con dirección á Don Benito, ha pasado D. Carlos Groizard, acompañado del candidato liberal por Villanueva Sr. Bas.

Comisiones de los pueblos de la provincia y de ésta saludaronle.

Numerosos elementos liberales de Don Benito le hicieron un entusiasta recibimiento, concurriendo mucha gente.—*Becerra*.

## Capilla cerrada

Brest 12.—Por última vez se ha celebrado hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla de la Marina, habiendo asistido numerosos oficiales superiores de la Armada y personas notables de la población. De conformidad con las órdenes del ministro de Marina, la capilla ha quedado cerrada ya al culto.—*Fabra*.

## Viaje del rey Eduardo VII

Londres 12.—Telegrafian de Gibraltar que el rey Eduardo ha conferido al enviado del Sultán de Marruecos y al representante de Inglaterra en el mismo imperio, la orden de Victoria.—*Fabra*.

## Formidable incendio en Cádiz

Cádiz 12.—A las dos de la tarde una inmensa nube de humo ha rodeado toda la ciudad, causando grandísima alarma.

Estaba ardiendo el almacén propiedad de la Tratatística y que tiene arrendado don Enrique Macpherson.

El almacén contenía 40.000 cajas de petróleo procedentes del vapor inglés que hace un mes sufrió averías frente á Tarifa.

Viendo que era imposible apagar el fuego, los esfuerzos se encaminaron á desalojar el polvorín, que se halla á 30 metros del lugar del incendio y en el que se guarda dinamita, algodón pólvora, etc., material que está á orillas del mar para arrojarlo al agua en caso de peligro.

Oréjse que el incendio durará dos días. A una distancia de 100 metros del almacén incendiado hay 1.000 toneladas de carbón destinadas á los barcos, y 12.000 traviesas de ferrocarril.

## Las fiestas de Murcia

Murcia 12.—Se ha celebrado la cabalgata huertana, constituida por cinco carretas, cuatro de las cuales representaban: una calabaza, un molino de pimiento sin aceite, una barraca y una jarra.

Iban en las carretas, vistiendo el clásico traje de huertanos, varios periodistas y otros entusiastas de este festejo.

En diferentes sitios se ha leído el acostumbrado bando, que es ingeniosísimo, y está muy bien escrito por el poeta D. José Frutos Baeza.

En las calles se agolpaba numeroso gentío.

El maestro Fernández Caballero estaba en un balcón de la calle de Saurín, siendo ovacionado por los huertanos y por el público.

La función de esta noche en el teatro del Circo en honor del maestro Caballero ha sido brillante.

## LOS FERROCARRILES

### DE LOS ESTADOS UNIDOS

Son muy curiosos los datos que arroja la estadística acerca de los ferrocarriles en la República norteamericana, y en ella se patentiza el rápido y asombroso desarrollo alcanzado en este ramo de la industria, á cuya cabeza figuran los poderosos sindicatos de los Harriman, los Morgan y los Vanderbilt.

Para hacerse cargo de este inmenso progreso de los ferrocarriles en los Estados Unidos, hay que recordarlos desde sus orígenes.

En 1829 se construyó la primera locomotora norteamericana y se hicieron modestos ensayos y tímidas experiencias sobre rieles de madera en Lackawaxen Creek. Desde entonces al presente, la red de aquellos ferrocarriles suma la asombrosa cifra de 320.000 kilómetros, es decir, que podría dar como unas ocho veces la vuelta á la tierra.

El tendido de nuevas líneas, según cálculos muy serios y recientes, progresa en aquel país en la proporción de 20 kilómetros por segundo, abarcando las nuevas líneas actualmente en construcción una longitud de 40.600 kilómetros.

En los Estados Unidos existen 2.049 Sociedades ó Empresas, *Corporations*, que explotan los ferrocarriles, de las cuales 172 residen en Nueva York, representando, en total, un capital de 50.000 millones de pesetas, distribuyendo anualmente, á título de dividendo, más de 500 millones de pesetas.

De todas estas Compañías, sólo unas 50 explotan grandes líneas, siendo las restantes, hasta completar las 2.049 líneas menores, secundarias, de uso público y de particular, y destinadas á establecimientos industriales.

En el año 1901, los ferrocarriles norteamericanos transportaron 550 millones de viajeros, siendo el peso de las mercancías transportadas el de 975 millones de toneladas.

Para dar abasto á tan enorme tráfico, las Compañías emplearon 39.000 locomotoras, 1.500.000 vagones y 959.000 empleados y operarios de todas clases.

Los ingresos totales sumaron 6.800 millones de pesetas.

No es, por consiguiente, extraño, que ante tal movimiento se haya presentado hace unos cinco años, en los Estados Unidos, el llamado *R. ironad problem*, ó sea el problema de los ferrocarriles, que no deja de preocupar á los gobiernos de la gran República.

Ya en 1850, los Estados del Este, esto es, los comprendidos entre los grandes lagos y el Atlántico, contaban ya con una extensa red de 16.000 kilómetros próximamente, seccionada en pequeñas líneas, que servían para poner en comunicación unas importantes ciudades con otras. Pero como era de esperar, y con mucha mayor razón tratándose de una nación como la norteamericana, pronto surgió la idea de enlazar y fusionar todas aquellas líneas pequeñas, constituyendo la verdadera red.

Basado este pensamiento, no sólo en el deseo de facilitar los transportes y aumentar el tráfico, sino también en el de ofrecer al viajero mayores ventajas y comodidades y evitar ruinosas y atrevidas competiciones entre unas y otras empresas propietarias de aquellas cortas líneas, comenzaron á llevarse á cabo importantes fusiones entre ellas, y éstas son las que se conocen en los Estados Unidos con el nombre de *Consolidations*.

Las principales de estas agrupaciones son, por el orden de importancia, las tituladas Pennsylvania Railway, New York Central, Baltimore and Ohio, Chicago and Northwestern, Missouri Pacific, Northern Pacific, Great Northern, Southern Railway, Union Pacific é Illinois Central, al que siguen otras *Consolidations* de menor categoría, sin embargo de lo cual, la mayoría de ellas aventajan á muchas otras Compañías europeas de las que pasan por ser más poderosas é importantes.

## Mitins republicanos

### EN MADRID

En el Frontón Central se celebró anoche el anunciado mitin republicano.

Presidió el catedrático de la Universidad Central, Sr. Ureña, á quien acompañaban en la mesa los Sres. Llano y Peral, Picón, Morayta, Moreno Barcia, Dorado, Costa y algunos otros prohombres del partido republicano.

La concurrencia fué muy numerosa. Empezó el mitin dando cuenta el presidente de haberse recibido más de cien telegramas de provincias anunciando la celebración de otros tantos mitins, á los que han concurrido 339.039 corroligionarios.

Dijo que 500.000 republicanos españoles, aproximadamente, consagraron ayer con dichos actos la Constitución republicana. (Aplausos.)

Terminó haciendo la presentación de los oradores, cediendo, por último, la presidencia al Sr. Moreno Barcia, por ser representante de provincias.

Seguidamente fué concedida la palabra á

### El Sr. Dorado

Manifiestó que España, con el acto que se realizaba, despertaba del letargo en que ha estado sumida merced á los desastres de los monárquicos, volviendo á la vida, gracias á los trabajos de los republicanos que forman el ejército salvador del país, y el cual en su día habrá de derrocar la Monarquía. (Aplausos.)

### El Sr. Moreno Barcia

Saludó á los republicanos madrileños en nombre de los de la Coruña, y dijo que el mal estado del país se debe al hecho de haber desaparecido del corazón de sus hombres su bravura legendaria, añadiendo que los laureles del ejército están allí donde se sabrá dignificarle; que el cáncer que corroe á España es la ignorancia, y que en nuestro país no sucederá lo que en Francia, que son republicanos hasta los sacerdotes. (Aplausos.)

### El Sr. Costa

A continuación, entre grandes aplausos y vivas á la República, habló el Sr. Costa, quien con gran elocuencia hizo historia de nuestros desastres de Cuba y Filipinas, diciendo que éstos han traído como lógica consecuencia el estado actual de España.

Afirmó que los Gobiernos han sido flexibles y adaptables á lo que han querido algunos gobernantes; que los republicanos buscan hombres como Thiers, Gambetta, Carnot y tantos otros, capaces de sacrificarse por su patria; que los gobernantes no han atendido nunca á los obreros, que es el primer deber que cumplirá la República, pues de no hacerse así, vale más que no se implante en España dicha forma de gobierno.

Añadió que lo mismo el Sr. Silveira que los Sres. Maura y Sánchez de Toca, han declarado que nuestro país carece de verdaderas Diputaciones, de Ayuntamientos, de escuelas, y en general de cuanto necesita una nación medianamente culta; que todo lo que sucede es debido tan sólo á la desunión de los republicanos, que han podido evitarlo implantando há tiempo su forma de gobierno.

Dijo que si hace treinta años hubieran sido ministros Pedregal, Azcárate, Estévez, Pi y Margall, Labra, Benot, Calderón y Muro, no hubiéramos tenido que lamentar los desastres sufridos; que de no llegar pronto la instauración del gobierno republicano, cuando termine el régimen actual no tendremos territorios en África, ni quedará materia gobernable para monárquicos ni republicanos.

Dijo que los hombres que han gobernado á España hasta ahora no han sido hombres viriles y con sangre roja en sus venas, sino hombres de goma, por cuyas venas sólo corre tinta de la *Gaceta*.

Explicó la importancia de la llamada clase neutra, que no se mezcla en las contiendas políticas y á la cual deben atraerse los republicanos, y afirmó que la República ha de ser para alentar y favorecer esa masa neutra, á fin de que adquiera vida, ya que á ella pertenecen muchos obreros y gente que gasta todavía calzon corto.

Añadió que la misión de la República es hacer la revolución desde arriba creando una nueva nación, no regenerando la actual, debiendo los republicanos sacrificarse por su causa.

Afirmó que la ración media alimenticia de cada español cuesta 62 céntimos diarios y tres pesetas mantiene una familia, y a pesar de ser tan exiguas dichas cantidades, la mitad de los españoles se acuestan todas las noches con hambre.

Exhortó á los republicanos á estar preparados para cuando venga la República, á fin de implantar reformas radicales que corten de raíz los males que nos afligen.

Terminó su discurso dando vivas á España y á la República, siendo contestado con gran entusiasmo.

El acto terminó á las doce menos cuarto.

### Después del mitin

Un grupo bastante numeroso aguardó la salida del Sr. Costa, quien en unión de los Sres. Picón y Ureña subió á un coche que lo aguardaba en la calle del Carmen. Al ver al Sr. Costa, los que le aguardaban prorumpieron en vítores y aplausos.

El coche salió al paso á la Puerta del Sol, marchando por la Carrera de San Jerónimo al Prado y al paseo de Atocha, en una de cuyas casas, en el núm. 21, vive D. Joaquín Costa.

Detrás del carruaje y en manifestación, seguían unas 2.000 personas, dando vivas á



VIAJE DE M. LOUBET

Salida de París

París 12 (8 n.).—Recibido el 12.—El presidente de la República, Sr. Loubet, salió a las siete y media de la noche para Marsella, desde donde emprenderá su viaje á Argelia.

Compañeros al Sr. Loubet el presidente del Senado, Sr. Fallieres, y los ministros de Negocios extranjeros y Marina, Sres. Delcassé y Pelletan.

Al partir el tren presidencial fué aclamado con entusiasmo el Sr. Loubet.

Buques ingleses á Argel

Gibraltar 13.—Han zarpado de este puerto, con dirección á Argel, los buques de guerra ingleses Jupiter, Mars, Prince Georges y Magnificent.

Embajada marroquí

Tánger 13.—Anoche salió con dirección á Argel la embajada marroquí que lleva la misión de saludar al presidente de la República francesa en nombre del Sultán.—Fabra.

Escuadra rusa

Argel 13.—A las siete de la mañana de hoy ha llegado una división de la escuadra rusa al mando del almirante Krieger.

En Arlés

Arlés 13.—A las seis y media de la mañana de hoy llegó el presidente de la República, Sr. Loubet, á esta estación, donde le aguardaban todas las autoridades. En las frases que dirigió á las mismas, contestando á su felicitación, expuso que en tiempo del Imperio había luchado para la conquista de la República, y añadió que su ardor no ha disminuido.

Llegada á Marsella

Aix 13.—El Sr. Loubet llegó á Aix á las ocho y cuarenta y cinco minutos, y recibió en la Prefectura á todas las autoridades. La recepción terminó con el desfile de los alcaldes de la región.

El presidente volvió á la estación seguido de todas las músicas y charangas de la localidad. Fué aclamadísimo.

El tren salió á las diez de la mañana, y llegó á Marsella á las diez y cuarenta y cinco de la mañana.—Fabra.

Noticias de Marina

Movimiento de buques

El acorazado Pelago salió ayer de Cartagena para Argel. Los cruceros Vitoria, Numancia y Cardenal Cisneros han fundeado en Mahón, y en Cádiz el cañonero Nueva España y el cazatorpedero francés L. Froude.

DE PALACIO

S. M. y S. A. la Infanta María Teresa han paseado esta tarde, en coche, por la Casa de Campo.

También en coche, y por el mismo Real Sitio, han paseado los Príncipes de Asturias con los infantitos D. Alfonso y D. Fernando, y nodrizas.

La causa del general Borbón

Ha sido ya calificada por el fiscal del Supremo, quien pide que se condene al general Borbón como autor de un delito de atentado á la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional.

La ley contra las huelgas

París 13.—La ley contra las huelgas en

los Países Bajos fué votada anteaer por la Cámara, sancionada por la reina el mismo día y puesta inmediatamente en vigor.

Las vías férreas siguen vigiladas por el ejército.—Fabra.

A estudiar el cambio

Anoche marchó á París D. Eduardo Sanz y Escartín. De real orden, expedida por el ministerio de Hacienda, se anuncia á nuestro embajador, Sr. León y Castillo, el viaje de aquél á la vecina República, que tiene por objeto hacer un estudio de cuanto pueda tener relación con el problema del cambio exterior.

Esta noticia, que vemos en algunos colegas, tiene todo el aspecto de una burla. ¿Es que no se habían reunido hasta ahora en el ministerio de Hacienda los datos necesarios para el estudio de problema que tan duramente pesa sobre nosotros desde hace años, ó que se cree sinceramente que por medio de un viaje, aun de persona tan ilustrada como el Sr. Sanz y Escartín, se va á encontrar lo que hasta ahora no ha visto ningún ministro de Hacienda?

Más sencillo hubiera sido decir con sinceridad que se deseaba conferir una comisión para el extranjero á persona tan merecedora de ello como el exgobernador de Barcelona, y no dar lugar á las reflexiones que no puede menos de sugerir el anuncio de que ahora se va á proceder al estudio del problema del cambio.

Huelga terminada

Málaga 13 (4 tarde). Después de varias conferencias, el alcalde ha conseguido solucionar la huelga de albañiles, mediante el aumento de un real del salario y la concesión de la jornada de ocho horas.

Los obreros han accedido á que los patronos puedan emplear personal que no esté asociado.

Pan falta de peso

A un panadero que tiene un puesto en la calle de la Corredera, llamado José Díaz Valero, le ha sido recogida esta mañana gran cantidad de pan por falta de peso.

Al ser conducido á la Delegación, el panadero agredió á la pareja que lo llevaba detenido.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado.

MARRUECOS

(Telegrama oficial)

Los insurrectos toman la Alcazaba de Frajana.—Muertos y heridos.—El Bajá y los moros leales se refugian en nuestro campo.

Melilla 13.—Comandante general á ministro Guerra:

Al amanecer de hoy volaron mina los rebeldes contra los refugiados en la Alcazaba de Frajana, logrando abrir brecha, por la que seguidamente dieron el asalto.

La guarnición, compuesta de tropas del Sultán, se defendió algún tiempo acabando por abrirse camino hasta poder refugiarse, como lo hicieron, en nuestro campo.

Los rebeldes persiguieron á los fugitivos hasta los límites de la plaza, en donde dejaron de hostilizarlos.

Quedan los refugiados bajo nuestra protección, el bajá del campo fronterizo, mujeres, askaris y heridos, cuyo número no se precisa todavía, porque siguen entrando más.

Las armas les fueron recogidas por la fuerza de esta guarnición, la cual atiende á los heridos y facilita subsistencias á los necesitados.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 16° sobre 0

A las doce de la tarde, 22° sobre 0.

A las cuatro, 21° sobre 0.

La máxima fué de 24° sobre 0.

La mínima de 11° sobre 0

El barómetro marca 705.—Variable.

Balance del día

Han girado hoy los comentarios de la gente política, principalmente, alrededor del acto de solidaridad ayer celebrado por los republicanos, y de la manifestación realizada por los de Madrid al terminar el mitin del Frontón Central.

En la primera plana nos ocupamos de este asunto.

El Sr. Silvela le atribuye carácter puramente electoral, entendiendo que dado el terreno legal en que los republicanos plantean la lucha, al Gobierno sólo toca esperar el resultado de las elecciones, creyendo que éste demostrará la verdadera fuerza con que aquellos cuentan.

El Sr. Martos O'Neale, gobernador electo de la Coruña, ha conferenciado esta mañana con el presidente del Consejo, acordándose en esta entrevista que el Sr. Martos acepte el cargo y salga mañana para su destino.

También ha visitado al Sr. Silvela el nuevo gobernador de Valencia, que hoy ha salido para la provincia de su mando.

El presidente del Consejo ha visitado al general Linares, quien completamente restablecido, se ha hecho cargo del despacho del ministerio de la Guerra.

El Sr. Silvela estuvo esta mañana á la hora de costumbre en Palacio, pero no llevó ningún decreto á la firma, informando á S. M. de haberse verificado en varias poblaciones de España mitins republicanos sin que haya ocurrido ninguna alteración de orden público.

Según telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra, los insurrectos del Riff han volado esta madrugada uno de los torreones de la Alcazaba de Frajana, apoderándose del fuerte.

Ha habido bastantes bajas entre los leales del Sultán, refugándose los demás con las mujeres y niños en Melilla.

El ministro de la Guerra visitó esta tarde al Sr. Silvela para darle cuenta de estas noticias.

En dicha conferencia, según ha manifestado el presidente del Consejo, se estimó que no era necesario el envío de refuerzos á la plaza española, en atención á estar en pié de guerra la guarnición, compuesta de 4.000 hombres y dos baterías.

Creo también el Sr. Silvela que no se producirá complicación alguna, pues se ha observado que los rifeños cesan en la persecución de los fugitivos al entrar éstos en el campo neutral.

Los fondos en alza, Los francos próxi-

mamente lo mismo que el sábado, habiendo quedado á 35'80.

VERDADEROS DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas.

GRAN SURTIDO EN NOVEDADES Cedaceros, 2 y Carmen, 10

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, referente á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará, ya que ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. Se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 13 DE ABRIL DE 1903 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 11, Día 12, Diferen.º. Rows include various financial instruments like 5 O/O interior, 5 O/O amortizab., and Pesetas nominales negociadas.

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 200.000 á 35'90. 800.000 á 35'80. LONDRES A la vista, libra esterlina, 2.000 á 34'15. Después de la Bolsa Cierre.—A las 5 1/4.—4 por 100 interior, fin de mes, 75'97.

CHARADA

En la casa de un ladrón, que fueron á registrar, de producto de sus robos esto pudieron hallar: Una prima sexta cuarta, mucha seis dos de dos cuatro, una prima dos de oro y gemelos de teatro.

Su mujer, que estaba allí, cuando el registro se hacia, la muy segunda tres cuatro de esta manera decía: —Lo que es algunas personas seis cinco á la autoridad, sin pensar que á los honrados tratan siempre con bondad.

Todo lo que están mirando lo he comprado en varios días, y le juro que he empleado todas mis economías. Mas luego la interrogaron, y ya dijo al delegado prima dos tercera cuarta cinco seis que era robado.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana)

Solución á la charada anterior

PRO CO PIO

CULTOS

Santo de mañana.—San Pedro González Telmo; San Práxedo, Obispo, y Santos Tiburcio, Valeriano y Máximo, mártires.

Funciones para mañana

LÍRICO.—No hay función. El miércoles, Otello.

COMEDIA.—Compañía Zaccani.—A las 9.—L'amico delle donne.

LARA.—A las 8 1/2.—Estrella.—A las 9 1/2.—Mimo.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—La tronada.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El guitarrico.—A las 9 1/2.—El puesto de flores.—A las 10 3/4.—La mazorca roja.—A las 11 3/4.—La Macarena.

AFOLO.—A las 8 1/2.—La luz verde.—A las 9 1/2.—El puñao de rosas.—A las 10 3/4.—El tirador de palomas.—A las 12.—El cuñao de Rosa.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—El maestro de obras.—A las 9 1/2.—El señor de Barba Azul.—A las 10 3/4.—Los granujas.—A las 12.—El corneta de la partida.

ROMEA.—A las 9, 10, 11 y 12.—Bailes, couplets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz-Bell, Mlle. Olga de Marigny, Nini Clariette, Giraldita Mayola, la Africana y Pompella la Mariposa.

PARISH.—A las 9.—1.º soirée fashionable.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—5.º presentación de la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circos equestre.—Gran compañía Alegría.—Gran función en la que tomará parte la distinguida domadora O. de Valsóis con sus cuatro elefantes.

Entrada general, 46 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

con la condición de saber á quién! Pero ¡pardiez! tengo curiosidad por ver cómo mi sobrina, por hábil que sea, sale de tan mal paso. Es preciso que lo sepa, y olaro, si le he de dormir bien.

—¡Es justo que se perezca por ella! —Buenas noches, Vera,—dijo besando á su sobrina en la frente;—¡oreo que no te habré importunado!

completamente y para siempre de esta incertidumbre que su sagacidad preveía en Wolsky, cuya naturaleza, menos enérgica que la suya, era capaz de dearse languidecer mucho tiempo.

Y se volvió hacia la señorita Labanine. —Permitidme—la dijo—estrecer por última vez esa mano antes de que sea completamente mía.

Vera le dió su mano y él replicó: —¡Gracias! y ahora dejadnos solos, porque comprendo que delante de vos á nada me atrevería.

